

CONCURSO INTERNACIONAL DE ENSAYO “ANÍBAL QUIJANO OBREGÓN”

Hacia un nuevo horizonte histórico de una civilización de vida

BASES

La Asociación Latinoamericana de Sociología (ALAS) convoca al primer Concurso Internacional de Ensayos de Pensamiento Crítico: “Aníbal Quijano Obregón”. A la luz de la situación y problemáticas del presente buscamos resaltar su aporte mundial al desarrollo de la sociología y las ciencias sociales promoviendo la vinculación y el intercambio entre las y los profesionales e intelectuales de América Latina, el Caribe y el mundo.

La reflexión y el análisis, a través del género ensayo, ha sido el vehículo principal de contribución en la historia del pensamiento crítico latinoamericano y caribeño provocando debates y encuentros en un extenso y diverso legado. Es por eso que esta iniciativa busca ofrecer un justo homenaje al rescate de su contribución crítica a la descolonización del ser, el saber y el poder desde dentro y desde afuera, como le gustaba señalar.

ANÍBAL QUIJANO (Ancash, 1928 – Lima, 2018). Fue un destacado científico social e intelectual peruano universal. Docente e investigador en universidades de numerosos países: Universidad Nacional Mayor de San Marcos, Universidad de Binghamton, Universidad Nacional Autónoma de México, Universidad Ricardo Palma, Pontificia Universidad Católica del Perú, entre otras de América Latina y el Caribe. Al igual que José Carlos Mariátegui, hizo del ensayo un medio creativo para pensar y transformar la realidad mundo de la vida.

PARTICIPANTES Profesionales de las ciencias sociales con nacionalidad o residencia en algún país de América Latina y el Caribe.

CARACTERÍSTICAS DEL ENSAYO Y LA PARTICIPACIÓN

Formato y presentación

Los textos se redactarán en español e incluirán un resumen o abstract (máximo de 150 palabras) en castellano e inglés, al igual que el título.

La extensión de los textos no será inferior a 10 ni superior a 20 páginas, en hoja tamaño A4, con tipo de letra Times New Roman 12, a doble interlineado y márgenes de 2,5. El total de páginas incluye imágenes, tablas y/o gráficos.

LÍNEAS DE INVESTIGACIÓN

- Epistemología otra en la obra de Aníbal Quijano
- Aníbal Quijano y el pensamiento crítico latinoamericano y caribeño
- Racialización y sociedad
- Capitalismo y crítica al desarrollismo
- Capitalismo y enfoques de la dependencia
- Sistema mundo y financiarización
- Movimientos sociales y colonialidad del poder
- Colonialidad y descolonialidad del ser
- Praxis política
- Dominación cultural y descolonialidad
- Ética, estética y verdad
- El bien y buen vivir
- Otras líneas que se logren justificar

Condición de la autoría

No se aceptará más de un trabajo por autor. La autoría es individual.

Originalidad

Los textos deberán ser inéditos y originales. No se admitirán trabajos que hayan participado en otros concursos o publicaciones. La descalificación será inmediata al identificar la vulneración del trabajo académico de terceros.

Confidencialidad

El envío del texto se realizará en total reserva de la información personal del autor.

Subscripción

Las y los autores, al enviar los originales y mediante una declaración jurada simple, se comprometen a aceptar estas Bases, donde se comprometen expresamente a ceder los derechos de uso y copia de sus obras, tanto en formato papel como digital, al editor del premio: Asociación Latinoamericana de Sociología, con la finalidad de proteger el interés común de autores y editores.

INSCRIPCIÓN Y DOCUMENTACIÓN

Cada ensayo presentado al concurso irá en un correo electrónico diferente con las siguientes características:

Asunto

Concurso Internacional ALAS 2020 – Apellidos del autor

Cuerpo del mensaje

Datos indentificatorios del autor: Nombre y apellidos completos, número de teléfono, universidad o centro de trabajo, título del ensayo y breve currículum vitae del autor (máximo 10 líneas), en formato pdf.

Documentos adjuntos

Copia simple del DNI o Pasaporte en PDF. Máxima legibilidad posible.

Declaración jurada simple firmada de que se cumplen los requisitos y se aceptan las Bases de este concurso.

Ensayo completo sin el nombre del autor en formato Word y PDF.

Lugar de envío

El mensaje y documentación se enviará a la siguiente dirección electrónica: concurso@sociologia-alas.org

Plazos

La presentación de los originales finalizará el día domingo 18 de octubre de 2020.

Jurado

El jurado estará compuesto por 6 Miembros, 4 de la Comisión Consultiva de las expresidencias de la Asociación Latinoamericana de Sociología (ALAS), el actual Presidente ALAS y el Dr. César Germaná en representación del Perú.

El fallo del jurado será inapelable y podrá declararse desierto en caso que lo amerite.

Importante

Se entregará una constancia de la aceptación de los trabajos presentados a quien lo solicite expresamente.

La organización del premio descartará automáticamente cualquier trabajo que no se ajuste a las presentes bases.

PREMIOS

Se concederán los siguientes premios:

- Un primer premio dotado con 1500 dólares y certificado.
- Segundo premio 750 y el tercer premio de 500 dólares, y sus certificados.
- 7 menciones honrosas con un certificado de reconocimiento por parte de la Asociación Latinoamericana de Sociología.
- Publicación de los 10 artículos en orden de mérito en el libro dedicado a Aníbal Quijano.

CEREMONIA DE PREMIACIÓN

La entrega del premio y menciones honrosas se realizará en el marco del Conversatorio ALAS con el Mundo: “Aníbal Quijano: legado, perspectivas y desafíos”, a realizarse el martes 17 de noviembre de 2020.

La asistencia al acto de entrega y la participación real o virtual.

PUBLICACIÓN

El libro será publicado el 2021 y presentado en el XXXIII Congreso ALAS de República Dominicana.